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HIRATSUKA RC テーマ　

：世界に希望を生み出そう
：人生を豊かにする、あなたのSmile

本日の卓話者ご紹介
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　この度、卓話者として再度お招きいただき、身の引き締ま
る思いです。
　令和２年、新型コロナが激変させ、以前と同じには戻らな
いといわれる教育現場について、特にビジネス教育の視点
でお伝えし、共有できれば幸いです。本日はデータを示しな
がら、スマホを使用したアンケートや、オンラインでのゲス
ト参加を絡め、私自身課題に感じているVUCA（目まぐるしく
変転する予測困難な状況）時代の教育に必要なことについ
て、普段と異なる切り口でとらえるきっかけにしたいと思い
ます。

【人口減や社会変化への対応】
　県立高校改革は、生徒急増期の昭和48年～62年にかけ
て行われた県立高校百校新設計画、生徒減少と多様化対応
として平成12～21年にかけて行われた県立高校改革推進
計画に続き、社会状況の変化に対応するために平成27年に
策定された県立高校改革実施計画が行われている。

35(35) 0 35 55.56

【平塚市の教育環境】
　政令指定都市以外で、唯一、小中高、高校は農工商の専門
学科、支援学校等が揃っている多様化の時代の学園都市と
してのポテンシャルが高く、農工商の実学教育も進めやすい
一方で全国学力テスト結果に課題がある。

【コロナ禍での経済・労働等の課題】
ロシアウクライナ問題、賃金、物価、雇用システム、働き方改
革、労働生産性の低さ、ＤＸ化の遅れ等。

【教育に関する課題】
（マネジメント）目的の明確化、スピード感、検証可能な取り
組みの必要性。人材育成。PDCA？OODA？PDR？
（最新ハード）限られた人的資源での管理方法。
（進路支援）目的のない学びに繋がることの是非。
（授業）アッパーリミットの課題。ティーチングからコーチン
グ、ファシリテート、メンタリングへ。天才には先生は不要か。
（国際比較）OECD比較、教育予算の割合。金融経済教育の
内容。
（文部科学省）普通科改革の推進。専門学科の変遷。主体的
・対話的で深い学びのための授業改善やカリキュラム
・マネジメントの確立。
（生徒指導）指導と支援の一体化、個別最適化な指導と支
援についての内容。生徒指導提要の改訂。
（評価）観点別評価、指導と評価の一体化。

【ビジネス教育の課題】
（デュアルシステム）約70名が取り組む。企業とのコラボレ
ーションが推進される理由。
（金融経済教育）低労働生産性、低金利、低賃金、預金神話、
資産形成しないリスクなどの課題の中で家庭科での必修化。
生徒が指導者となる事例、日商簿記１級、税理士試験受験
者（高３）による金融教育と会計教育のギャップ。
（デジタルトランスフォーメーション）SNS・生成AIの活用、
GIGAスクール構想（一人一台端末）配備の格差、ICTがキー
となる「個別最適な学びと協働的な学びの一体的な充実」。
（デジタルコンテンツ）ワープロ、表計算、プレゼンテーショ
ン等に加え、テンプレート選択型デザインソフト、タブレット
端末型POSシステム、フリー会計ソフトなど、直観的なアプ
リケーションの組み合わせ、ChatGPT、メタバース空間の可
能性。
（アントレプレナーシップ）学びの点を線で結び、地域が帯
となり将来の起業・創業。

卓 話

「ポストコロナ時代におけるビジネス教育」

県立厚木商業高等学校
総括教諭　穂田智範様

（授業と実務の乖離問題）教科書の内容と実務が異なるケ
ース。
（マーケティング）ストーリーが売れる。リーンスタートアッ
プ等。

まとめ
生成AIの存在、Web3が前提となる時代の生き方について。

県立厚木商業高等学校
総括教諭　穂田智範



平塚ロータリークラブ 週報 3426号

　この度、卓話者として再度お招きいただき、身の引き締ま
る思いです。
　令和２年、新型コロナが激変させ、以前と同じには戻らな
いといわれる教育現場について、特にビジネス教育の視点
でお伝えし、共有できれば幸いです。本日はデータを示しな
がら、スマホを使用したアンケートや、オンラインでのゲス
ト参加を絡め、私自身課題に感じているVUCA（目まぐるしく
変転する予測困難な状況）時代の教育に必要なことについ
て、普段と異なる切り口でとらえるきっかけにしたいと思い
ます。

【人口減や社会変化への対応】
　県立高校改革は、生徒急増期の昭和48年～62年にかけ
て行われた県立高校百校新設計画、生徒減少と多様化対応
として平成12～21年にかけて行われた県立高校改革推進
計画に続き、社会状況の変化に対応するために平成27年に
策定された県立高校改革実施計画が行われている。

【平塚市の教育環境】
　政令指定都市以外で、唯一、小中高、高校は農工商の専門
学科、支援学校等が揃っている多様化の時代の学園都市と
してのポテンシャルが高く、農工商の実学教育も進めやすい
一方で全国学力テスト結果に課題がある。

【コロナ禍での経済・労働等の課題】
ロシアウクライナ問題、賃金、物価、雇用システム、働き方改
革、労働生産性の低さ、ＤＸ化の遅れ等。

【教育に関する課題】
（マネジメント）目的の明確化、スピード感、検証可能な取り
組みの必要性。人材育成。PDCA？OODA？PDR？
（最新ハード）限られた人的資源での管理方法。
（進路支援）目的のない学びに繋がることの是非。
（授業）アッパーリミットの課題。ティーチングからコーチン
グ、ファシリテート、メンタリングへ。天才には先生は不要か。
（国際比較）OECD比較、教育予算の割合。金融経済教育の
内容。
（文部科学省）普通科改革の推進。専門学科の変遷。主体的
・対話的で深い学びのための授業改善やカリキュラム
・マネジメントの確立。
（生徒指導）指導と支援の一体化、個別最適化な指導と支
援についての内容。生徒指導提要の改訂。
（評価）観点別評価、指導と評価の一体化。

【ビジネス教育の課題】
（デュアルシステム）約70名が取り組む。企業とのコラボレ
ーションが推進される理由。
（金融経済教育）低労働生産性、低金利、低賃金、預金神話、
資産形成しないリスクなどの課題の中で家庭科での必修化。
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（デジタルコンテンツ）ワープロ、表計算、プレゼンテーショ
ン等に加え、テンプレート選択型デザインソフト、タブレット
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卓話・行事予定

市内例会変更

メークアップ（MUP) 0名

ゲスト 3名

ビジター 0名

8月10日(木)
8月17日(木)
8月24日(木)

8月31日(木)

今週のお祝い

誕生日祝い・・・清水雅広会員、豊川忠紀会員、
　　　　　　  馬上晋会員
結婚祝い    ・・・丹治淳子会員

休会
特定失踪問題調査会　会長　荒木和博様
神奈川内科医学会禁煙推進委員会会長
長谷内科医院　院長　長谷 章様
休会

本日のスマイル 19名

現在ございません

委員会報告

◯親睦委員会　嶋田委員長
　家族例会「シンガポールin NIGHIT」について再度お願
　い致します。
　締め切りが過ぎていますが、確認のため本日出欠表を
　回覧いたしますので今からでも参加可能の方はご記入
　お願い致します。

幹事報告

◎ロータリー賞受賞について
　2022-23年度ロータリー賞受賞のお知らせを頂きまし
　た。一年間清水雅広会長、小林幹事の下、会員全員で
　奉仕活動、親睦活動、会員増強、寄付などに多大なる
　ご協力の成果として受賞となりました。

◎第１回情報集会について
　先週配布いたしました第1回情報集会の開催日、場所、
　人数がきまりましたら、事務局までご連絡をお願いい
　たします。今回のテーマは、『たまには、国際大会や
　地区大会・地区イベントを考えてみようじゃありませ
　んか！』です。報告会は9/7(木)の例会にて行います。

◎次回例会・事務局対応について
　次週8/10は祝日週で例会休会となります。事務局は
　8/10(木)～8/14(月)までお休みとなります。その間の
　緊急のご連絡は今村幹事へお願い致します。次の通常
　例会は8/17(木)です。
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（授業と実務の乖離問題）教科書の内容と実務が異なるケ
ース。
（マーケティング）ストーリーが売れる。リーンスタートアッ
プ等。

まとめ
生成AIの存在、Web3が前提となる時代の生き方について。

卓話者ご紹介

神奈川県立厚木商業高等学校　総括教諭　
【プロフィール】
1974 年 1月生まれ。
2017 年 10 月 12 日卓話者として登壇。
 
平成 28 年 1月策定の県立高校改革実施計画に基づく前
任校（平塚商業高校、現平塚農商高校）の完校とともに、
令和２年４月より厚木商業高校に着任、令和６年４月の
新校開校に向け業務を進めている。

県立厚木商業高等学校　総括教諭　穂田智範様
(株)鈴木製餡所　代表取締役　佐野正敏様（入会予定）
米山奨学生　　　許　婉さん

穂田智範（ほだとものり）様
白石会長より誕生日祝いを受け
取られた会長の左隣は馬上会員、
その隣、清水雅広会員、一番左は
今井会員、

白石会長より奨学金を授与され
た米山奨学生の許　婉さん




